

podemos, ante Él, aparentar ser santos, y luego llevar una vida que no es la que Él quiere... Nos hará bien, hoy, entrar en nuestro corazón y mirar a Jesús y decirle: “Señor, mira, en mí hay cosas buenas, pero también hay cosas no buenas. Jesús, ¿te fías de mí? Soy pecador...”. ¿Sabes cuál es el “látigo” de Jesús para limpiar nuestra alma? La misericordia. Abran el corazón a la misericordia de Jesús. Digan: “Jesús, mira cuánta suciedad. Ven, limpia con tu misericordia” (Papa Francisco)

¿Se siente el Señor verdaderamente como en su casa en mi vida? ¿Le permitimos que haga “limpieza” en nuestro corazón y expulse a los ídolos, es decir, las actitudes de codicia, celos, mundanidad, envidia, odio, la costumbre de murmurar y “despellejar” a los demás?

ORACIÓN- ACCIÓN (PROPÓSITO) : ¿Qué le respondo a Dios?

Salmo 19 (18): 8 “La ley del Señor es perfecta, reconforta el alma... La palabra del Señor es pura, permanece para siempre. También a mí me instruyen. Pero ¿quién advierte sus propios errores? Purifícame de las faltas ocultas”

Compromiso sugerido: Prepararse para una “purificación” de nuestro templo interior (corazón) mediante una buena confesión.

DOMINGO 10 DE MARZO - 4º DGO CUAR.

Juan 3,14-21: “Tanto amó Dios al mundo que envió a su Hijo único.”

LECTURA ¿Qué dice el texto?

El Evangelio de hoy presenta la parte final del diálogo de Jesús con Nicodemo. En la primera parte habla sobre el don del Amor de Dios que entrega a su propio Hijo por nosotros (3,15-18) y luego, describe la respuesta humana ante Jesucristo y su mensaje (3,19-21), los que creen y los que no creen. (vv.15.16.18)

Jesús crucificado es el máximo signo del Amor de Dios y fuente de vida eterna, ya desde ahora, para los que creen en Él.

Volver a leer despacio... detenerme en aquella palabra, imagen que más llegue a mi corazón.

MEDITACIÓN: ¿Qué me dice la Palabra?

“Dios Padre ama a los hombres hasta el punto de “dar” a su Hijo. La finalidad del don de Dios es la vida eterna de los hombres: Dios envía a su Hijo al mundo no para condenarlo, sino para que el mundo se salve por medio de Jesús. La misión de Jesús es misión de salvación para todos... El tercer nombre que Jesús se atribuye es “Luz” (vv. 19-21). La venida de Jesús al mundo determina una elección. El juicio es siempre la consecuencia de la libre elección de cada uno: quien practica el mal busca las tinieblas, el mal siempre se esconde, se cubre. Quien practica el bien, llega a la luz, ilumina los caminos de la vida. Quien camina en la luz, quien se acerca a la luz, hace buenas obras.

Es lo que estamos llamados a hacer con mayor empeño durante la Cuaresma: acoger la luz en nuestra conciencia, para abrir nuestros corazones al Amor infinito de Dios, a su misericordia llena de ternura y bondad. ”. (Papa Francisco)

Jesús te ama, da la vida para salvarte, para fortalecerte. ¿Cuál será mi respuesta en esta Cuaresma?

ORACIÓN- ACCIÓN (PROPÓSITO): ¿Qué le respondo a Dios?

Sal 129, 5. 7. Mi alma espera en el Señor, espera en su Palabra; porque del Señor viene la salvación, la redención copiosa.

Compromiso sugerido : Contemplo a Jesús Crucificado y doy gracias por su infinito Amor: “Me amó y se entregó por mí” (Gal 2, 20). Pido al Señor, que me conceda la gracia de amarlo, cada vez más.

DOMINGO 17 DE MARZO - 5º DGO CUAR.

Juan 12,20-33: “Cuando yo sea elevado de la tierra, atraeré a todos hacia mí”

LECTURA ¿Qué dice el texto?

En el evangelio de hoy, san Juan refiere un episodio que aconteció en la cercanía de la Pascua judía. El texto dice que algunos griegos, se acercan a Felipe y le piden: “Señor, queremos ver a Jesús” (v. 21). Juan resalta esta frase, centrada en el verbo “ver”: llegar con la vista, con la comprensión hasta lo íntimo de la persona, llegar hasta el corazón. Jesús responde que ha llegado la “hora” en que será glorificado. ¡Es la hora de la Cruz!

Quien quiere conocer a Jesús debe mirar dentro de la cruz, donde se revela su Gloria... En Jesús crucificado se desvela el misterio de la muerte del Hijo como supremo acto de Amor, fuente de vida y de salvación para la humanidad de todos los tiempos.

¿Qué es lo que me impacta del evangelio de hoy?

MEDITACIÓN: ¿Qué me dice la Palabra ?

“Queremos ver a Jesús” (Jn 12, 21), estas palabras, al igual que muchas otras en los Evangelios, van más allá del episodio particular y expresan algo universal; revelan un deseo que atraviesa épocas y culturas, un deseo presente en el corazón de muchas personas que han oído hablar de Cristo, pero no lo han encontrado aún. “Yo deseo ver a Jesús”, así siente el corazón de esta gente. Por este motivo, a aquellos que también hoy “quieren ver a Jesús”, a los que están en búsqueda del rostro de Dios; a quien recibió una catequesis cuando era pequeño y luego no la profundizó más y quizá ha perdido la fe; a muchos que aún no han encontrado a Jesús personalmente...; a todas estas personas podemos ofrecerles tres cosas: el Evangelio; el Crucifijo y el testimonio de nuestra fe, pobre pero sincera.

El Evangelio: ahí podemos encontrar a Jesús, escucharlo, conocerlo. El Crucifijo: signo del amor de Jesús que se entregó por nosotros. Y luego, una fe que se traduce en gestos sencillos de caridad fraterna. Pero principalmente en la coherencia de vida: entre lo que decimos y lo que vivimos (Papa Francisco, 2015)

ORACIÓN- ACCIÓN (PROPÓSITO): ¿Qué le respondo a Dios?

Salmo 51(50) “Crea en mí, Dios mío, un corazón puro, renuévame por dentro con espíritu firme. Devuélveme la alegría de tu salvación, que tu espíritu generoso me sostenga...”

Compromiso sugerido: Ayudar a alguien a llegar hasta Jesús.

DOMINGO 24 DE MARZO - DGO. DE RAMOS

Mc 14,1-15,47: ¿Verdaderamente éste es el Hijo de Dios!

LECTURA ¿Qué dice el texto?

Iniciamos hoy la Semana mayor de los cristianos: la Semana Santa. En la pasión de Jesús, momento de la aparente derrota, se encuentra escondido el más grande Amor, la más grande Esperanza.

Lee detenidamente los capítulos 14 y 15 del evangelio de San Marcos; que la lectura de la Pasión quede resonando hoy y toda esta Semana Santa en nuestro interior. Tratemos de descubrir cómo Marcos anima la fe de las primeras comunidades cristianas; cómo los discípulos reaccionaron ante la cruz y como Jesús reacciona ante su infidelidad y debilidad.

MEDITACIÓN: ¿Qué me dice la Palabra ?

“Con el Domingo de Ramos entramos en la Semana verdaderamente Santa del año que culminará la gran noche de la Vigilia Pascual. Una Luz nueva, un Agua nueva, el Cristo Resucitado, Hombre nue-

vo, pero sobre todo yo, tendré que ser en Cristo Jesús, nuevo. Yo tendré que nacer de nuevo, tendrá que nacer en mí una luz nueva, de fe, de esperanza, de amor. Pero, ¿cómo tengo que vivir yo esta semana preparando la gran noche de la Vigilia Pascual? Meterme bien adentro de Cristo que en la oración glorifica al Padre, de Cristo que en la cruz redime al mundo, de Cristo que da la vida por los demás. Es decir, una actitud de mucho silencio y oración, una actitud de mucha alegría en la cruz y una actitud de mucha generosidad en el amor, en la caridad.... ¡qué lindo si todos los días leyéramos un trozo de la Pasión de Jesús para meditarla y hacerla nuestra! (Bto. E. Pironio, 3/72)

ORACIÓN- ACCIÓN (PROPÓSITO): ¿Qué le respondo a Dios?

Concédenos, Dios Padre Misericordioso, la gracia de vivir esta Sem. Sta en un clima de silencio y oración. Danos tu Espíritu Santo para que, al contemplar la Pasión y Muerte de tu Hijo Jesús, nos conmueva profundamente por dentro, renueve nuestro corazón y nuestra vida. Nos acompañe la intercesión de la Virgen María. Amén.

Compromiso sugerido: Planificar la Semana Santa en familia..

DOMINGO 31 DE MARZO - PASCUA

Juan 20, 1-9. “Vio y creyó”... “Él debía de resucitar de entre los muertos”

LECTURA ¿Qué dice el texto?

Hoy es el domingo más importante del año: celebramos la Buena Noticia de la Resurrección del Señor. La Pascua es la fiesta del Viviente y de la Vida. El amor de Jesús ha vencido al odio, la Vida ha vencido a la muerte. Jesús resucitado purifica al mundo. Hoy, Dios Padre se alegra y nos invita a entrar en el gozo del Señor resucitado.

En el texto de San Juan, que se lee hoy, presenta la experiencia de María Magdalena, testigo del sepulcro vacío, que corrió a anunciarlo a los apóstoles. Ver y creer son los dos verbos principales de este pasaje. M. Magdalena todavía no ha creído. Pedro no dice nada aún. Es Juan, el discípulo amado, el que “vio y creyó”.

¿Qué es lo que más me impacta del relato?

MEDITACIÓN: ¿Qué me dice la Palabra ?

“¡Cristo ha resucitado! Hoy proclamamos que Él, el Señor de nuestra vida, es “la Resurrección y la Vida” del mundo (cf. Jn 11,25). Es Pascua, que significa “paso”, porque en Jesús se realizó el paso decisivo de la humanidad: de la muerte a la vida, del pecado a la gracia, del miedo a la confianza, de la desolación a la comunión. En Él, Señor del tiempo y de la historia, quisiera decirles a todos, con alegría en el corazón: ¡feliz Pascua! Que sea para cada uno de ustedes, queridos hermanos y hermanas —en particular para los enfermos y los pobres, para los ancianos y los que están atravesando momentos de prueba y dificultad—, un paso de la tribulación a la consolación. No estamos solos, Jesús, el Viviente, está con nosotros para siempre. Que la Iglesia y el mundo se alegren, porque hoy nuestra esperanza ya no se estrella contra el muro de la muerte; el Señor nos ha abierto un puente hacia la Vida”. (Papa Francisco)

En esta Pascua 2024: ¿Qué me pide el Señor en mi vida personal, familiar, comunitaria?

ORACIÓN- ACCIÓN (PROPÓSITO): ¿Qué le respondo a Dios?

Salmo 118 (117): “¡Aleluya! ¡Den gracias al Señor, porque es bueno, porque es eterno su amor! La piedra que desecharon los constructores es ahora la piedra angular. Esto ha sido hecho por el Señor y es admirable a nuestros ojos”.

Compromiso sugerido: Hacer un buen propósito concreto de cambio en mi vida en esta Pascua.

ECOS DE LA PALABRA

Nº144 - MARZO 2024 Publicación del Equipo diocesano de Animación Bíblica de la pastoral. Comunícate con: germanmaccagno@gmail.com o abpjujuy@gmail.com

Facebook: [abpjujuy](https://www.facebook.com/abpjujuy)



“Resuena su eco por toda la tierra” (Sl 19 (18),5)

MARZO 2024 - CICLO “B”

POR UNA IGLESIA SINODAL
COMUNIÓN, MISIÓN, PARTICIPACIÓN

Antes de iniciar la Lectio Divina
INVOCAR al ESPÍRITU SANTO

ORACIÓN INICIAL

Padre santo, que eres la Luz y la Vida, abre nuestros ojos y nuestro corazón para que podamos comprender tu Palabra.
Envía al Espíritu de tu Hijo Jesús, para que recibamos dócilmente tu Verdad.
Haz que llevemos a la práctica lo que leamos y podamos ser, entre los hermanos y hermanas con los que vivimos, un signo vivo de tu evangelio de salvación.
Te lo pedimos por Cristo, Nuestro Señor. Amén.

DOMINGO 3 DE MARZO - 3º DGO CUAR.

Juan 2,13-25: “Destruyan este templo, y en tres días lo levantaré ...”

LECTURA:

A partir de hoy, durante tres domingos leeremos pasajes del Evangelio de san Juan, con tres símbolos que anuncian e interpretan el Misterio Pascual de Cristo: el templo, la serpiente y el grano de trigo.
En San Juan, el episodio de la purificación del templo abre la predicación de Jesús, al acercarse la fiesta “grande” de la Pascua. Jesús entrando en el templo, expulsa no sólo a los vendedores, sino también a corderos y bueyes, declarando así ser Él, la verdadera víctima. Jesús da cumplimiento a las Escrituras (v.17) y a la vez, proclama su divinidad, con el poder de resucitar (v.19). Con este signo, Jesús anuncia la abolición del templo y del culto allí celebrado, porque su Cuerpo glorificado (Jn 1,51; 4, 23) es el “nuevo templo”, el lugar del culto a Dios “en espíritu y en verdad” (Jn 4, 23). Nuestro culto ha de ser vital, interno, además de ritual y externo.
Vuelvo a leer despacio el texto ...me detengo en aquello que más me llama la atención.

MEDITACIÓN: ¿Qué me dice la Palabra?

“Cristo resucitado es el lugar de la cita universal —de todos— entre Dios y los hombres, es el verdadero templo en el que Dios se revela, habla, se lo puede encontrar... Cada Eucaristía que celebramos con fe nos hace crecer como templo vivo del Señor, gracias a la comunión con su Cuerpo crucificado y resucitado. Jesús conoce todo lo que está dentro de nuestro corazón. No